

Un plan estratégico para los próximos cinco años

<<<<

España movilizará 140.000 millones para la digitalización

La inversión pública en los tres primeros años será de 20.000 millones y la privada, de 50.000 millones

El Ejecutivo destinará 15.000 millones del fondo europeo de recuperación para estos objetivos

SARA LEDO
 cordoba1@elperiodico.es
 MADRID

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, presentó el plan España Digital 2025 que prevé movilizar 140.000 millones de euros de inversión pública y privada durante los próximos cinco años para impulsar la digitalización de la economía española. De ellos, 70.000 millones se aportarán en los primeros tres años y los 70.000 restantes en los dos siguientes.

En una presentación en Moncloa acompañado por cuatro ministros—Nadia Calviño, Isabel Cellaá, Reyes Maroto y Pedro Duque—y dirigentes de empresas como Telefónica, Microsoft o Netflix, Sánchez anunció que en los primeros tres años—70.000 millones de euros— se movilizarán entorno a 50.000 millones de parte privada y 20.000 millones de parte pública, el 75% (15.000 millones de euros) corresponderán a los nuevos instrumentos de financiación de la Unión Europea.

«El liderazgo económico del siglo XXI se juega en la transición digital y el espacio digital. Europa quiere ser líder en digitalización y España quiere estar a la cabeza de Europa. Este plan estratégico es el impulso a esa búsqueda de liderazgo, uno de los pilares estratégicos sobre los que se debe asentar la recuperación económica del país», sentenció Sánchez. El presidente del Gobierno añadió que este plan de digitalización nace con el objetivo de convertirse en una auténtica política de estado.

50 MEDIDAS / El plan se desarrolla 50 medidas en base a 10 objetivos estratégicos, alineados con las políticas digitales marcadas por la Comisión Europea y los objetivos globales del fondo de recuperación, según ha apuntado Sánchez. El presidente del Gobierno reconoció que partes de esta hoja de ruta ya se había puesto en marcha, como Educa en Digital o la formación de un grupo de expertos para desarrollar una carta digital, pero tras el parón de la pandemia es necesario acelerar su implantación.

Entre los objetivos, el presidente se comprometió a garantizar una conectividad digital para el 100% de la población; liderar en



►► El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en la presentación de la agenda 'España Digital 2025', en Moncloa, ayer.

EUROPA PRESS

Telefónica considera «inaplazable» el pacto digital

REDACCIÓN
 MADRID

El presidente de Telefónica, José María Álvarez-Pallete, participó ayer en la presentación del acto España Digital 2025, donde destacó el compromiso del Gobierno y de los agentes sociales para impulsar la digitalización de España. «En menos de cinco meses hemos realizado un viaje al mundo digital tan acelerado como improvisado. Ahora toca acometer una verdadera transición digital», aseguró Álvarez-Pallete, quien añadió que «el impulso a la digitalización es la segunda mejor noticia, después del acuerdo europeo alcanzado en la madrugada del pasado mar-

Álvarez-Pallete afirma que «España tiene las mejores redes de Europa»

tes y del papel que éste asigna a la transición digital dentro de la recuperación económica y social europea». Los meses más duros del confinamiento vieron cómo la vida física se trasladó al mundo digital, pero también sirvieron para constatar fortalezas. «La fortaleza fundamental es que nuestras redes estaban listas. España cuenta con las mejores redes de Europa. Hay más fibra rural en España que en la Europa urbana», apuntó el presidente de Telefónica, que se mostró orgulloso de poder decir que «la Revolución Digital es la primera que encuentra a nuestro país no sólo preparado, sino a la vanguardia». Álvarez-Pallete mencionó algunas carencias que la pandemia ha evidenciado: «La educación ha basculado a la red y se ha acentuado la brecha digital; el trabajo y el comercio han puesto de manifiesto una insuficiente regulación laboral y la escasa digitalización de cuatro quintas partes de nuestras pymes». ==

Europa el despliegue del 5G; reforzar las competencias digitales de los trabajadores, desempleados y del conjunto de la ciudadanía; desarrollar un hub de ciberseguridad; impulsar la digitalización de las administraciones públicas; acelerar la digitalización de las empresas con especial atención a las pymes y a las *start-ups* y acelerar la digitalización del modelo productivo; mejorar el atractivo de España como plataforma europea de negocio en el ámbito audiovisual; favorecer el tránsito hacia la economía del dato y garantizar los derechos en el nuevo entorno digital con una carta nacional de derechos digitales en 2025.

El presidente del Gobierno marcó, además, que la digitalización ya era una prioridad para el Gobierno, desde el programa electoral, que la pandemia no ha hecho más que acelerar, ya que ha puesto al descubierto algunas de las necesidades más urgentes en materia de digitalización en aspectos como la sanidad, el teletrabajo o la educación. ==

Duro Felguera, primera empresa que solicita acogerse al rescate

►► Duro Felguera será la primera empresa cotizada que solicita acogerse al fondo de empresas estratégicas. El consejo de administración de la firma asturiana decidió ayer, por unanimidad, solicitar el beneficio de las medidas contempladas en el fondo de rescate del Gobierno para empresas estratégicas con el objetivo de seguir desarrollando su actividad pese al impacto de la pandemia del covid-19, según indicó la firma en un comunicado remitido a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).

►► La firma explicó que tiene intención de «afianzar» las actividades «tradicionales» de la empresa, «reformular» las actividades internacionales hasta la fecha e «impulsar» nuevas líneas

de negocio en las que encuentra potencial, como la digitalización y la economía verde, dentro de su plan estratégico 2019-2023.

►► «El consejo ha constatado que, como consecuencia del impacto económico derivado de la pandemia, la compañía está atravesando dificultades para mantener su normal actividad», ha indicado la firma. «El consejo de administración, al dar este paso, también reafirma su convencimiento de que esta decisión no solo no contradice, sino que puede ayudar a la necesaria incorporación de todo el capital privado que esté dispuesto a comprometerse con el proyecto industrial a largo plazo de la compañía», ha agregado. Duro Felguera aseguró que también solicitará el apoyo del Principado de Asturias.